

CINQUIÈME TEMPS – Prière personnelle

Si le temps le permet, on peut proclamer une seconde fois le récit biblique.

Malgré l'apparent silence de son Père à Gethsémani, Jésus a vécu une transformation intérieure. Le silence n'est pas absence... Ouvrons, nous aussi, notre désir de vie à cette présence de Dieu.

Geste : *L'invitant prend les billets déposés sur la bible, ouvre le livre et replace les billets dans le livre de la Parole. (Si possible, placer à l'avance un signet pour ouvrir la bible directement au psaume 26).*

Dans un court moment de prière personnelle, je porte attention à ce qui a été éveillé chez moi ou qu'est-ce qui est en train de bouger en lien avec MON DÉSIR DE VIE ? En silence, j'en jase avec le Seigneur...

SIXIÈME TEMPS – Prière en commun

1. **Introduction :** Remercions le Seigneur pour ce qu'on vient de vivre. Les récits évangéliques en lien avec la Passion du Seigneur devraient toujours être lus en rapport avec sa Résurrection, puisque c'est le but et la fin de l'histoire : la vie du Christ ressuscité aura toujours le dernier mot sur le mal, les ténèbres et la mort! Elle est lumière et source d'espérance pour toute personne. Sa résurrection est le gage de la nôtre. En ce sens, nous allons **allumer notre bougie**.

Geste : *une personne allume la bougie.*

2. **Suggestions pour prier ensemble :** chant ou psaume 26.
À déterminer avant la rencontre et remettre aux invités le texte.

Introduction : Prions les uns pour les autres, prions pour le monde et prions particulièrement pour toutes les personnes qui vivent difficilement ce silence de Dieu, afin d'accueillir cette lumière de vie (*à déterminer avant la rencontre*) :

- **Écouter un chant sur le thème de la lumière.** Suggestions :
 - *Trouver dans ma vie ta présence* (Jean-Claude Gianadda), voir sur <http://www.youtube.com/watch?v=LxRlmvrraU>
 - *Comment garder ma lampe allumée?* ou *Ma lumière et mon salut, c'est toi* (Guy Lebel, CD *Où es-tu?* Paroles disponibles sur la Fiche 12 – Textes pour la prière)
- **OU lire le psaume 26 :** « Le Seigneur est ma lumière et mon salut ».

3. Dans l'espérance des filles et des fils de Dieu qui se savent aimés, qui croient que la vie du Ressuscité aura le dernier mot sur toute peur, toute angoisse, toute mort, prions avec lui : **Notre Père...**

AVANT DE PARTIR : Date et lieu de notre prochaine Maisonnée.

FICHE 12-ANIMATION

Mc 14,32-42

Jésus à Gethsémani



ACCUEIL

Pour débiter la rencontre : *Prendre le temps de s'accueillir, de s'informer les uns des autres. Si de nouvelles personnes se joignent au groupe, refaire les présentations et redire le but et le déroulement d'une Maisonnée d'Évangile (cf. Fiche 1).*

Introduction : Puisqu'on partagera sur un texte où Jésus est confronté au mystère du mal et de la souffrance au début de sa Passion, prenons un moment pour nous unir à une personne ou à des personnes qui traversent actuellement un moment difficile. Portons-les dans notre prière particulièrement durant cette Maisonnée.

PREMIER TEMPS – Geste pour se déposer et s'ouvrir à l'Esprit saint

1. Prenons d'abord quelques secondes de silence pour respirer, prendre conscience de la vie qui circule en nous comme un cadeau.
Bref moment de silence.
2. Accueillons cette promesse du Seigneur Jésus qui nous rappelle encore aujourd'hui : « **Moi je suis venu pour qu'on ait la vie, et qu'on l'ait en abondance** » (Jean 10,10b).
3. Paradoxalement, cette promesse de « vie en abondance » peut être difficile à croire lorsque Dieu semble rester muet, invisible et inactif alors que nous traversons l'épreuve. Cette promesse de « vie en abondance » semble se dissoudre lorsque notre être est envahi par la peur, l'angoisse et la solitude. Jésus de Nazareth n'a pas échappé à ces dures réalités de notre vie, comme on le verra dans le récit d'aujourd'hui où il souffre à Gethsémani.
Pour illustrer avec nos deux symboles habituels ce paradoxe du silence de Dieu au cœur de la souffrance et du mal, nous allons **laisser la bible fermée et nous n'allumerons pas la bougie**.
Prenons un court instant de silence pour regarder ces symboles. Ne craignons pas ce que ça suscite en nous. *Moment de silence.*

4. C'est parfois au cœur de la souffrance et de la solitude que ressortent avec force notre **désir de vie**, notre **soif d'être plus vivant**, notre **désir d'être en relation vraie...** Comme à la dernière rencontre, je vous invite à vous situer au niveau du cœur, spontanément, dans le meilleur de vous-même pour répondre à cette question :

Ces jours-ci, comment je pourrais nommer ma soif, mon désir profond d'un « plus de vie », ce désir qui me pousse à croire que ma vie vaut la peine d'être vécue et me met en route?

Après l'avoir identifié, je l'écris et je l'ouvre au Seigneur.

Une fois votre réponse écrite, je vous invite à déposer votre billet **sur la bible fermée**. Vous pourrez le récupérer à la fin de la rencontre.

DEUXIÈME TEMPS – Accueil de l'évangile selon saint Marc (14,32-42)

1. **Introduction** (l'invitant) : Dans ce récit, portons particulièrement notre attention sur Jésus et sur sa manière d'exprimer ses soifs, son désir de vie.
 2. **Accueil du texte** (*lu par l'invitant ou une personne désignée qui se sera préparée à lire le texte de manière intériorisée*).
- ³² **Ils parviennent à un domaine appelé Gethsémani.**
Jésus dit à ses disciples :
« Asseyez-vous ici, pendant que je vais prier. »
- ³³ **Puis il emmène avec lui Pierre, Jacques et Jean,**
et commence à ressentir frayeur et angoisse.
- ³⁴ **Il leur dit : « Mon âme est triste à mourir. Restez ici et veillez. »**
- ³⁵ **Allant un peu plus loin, il tombait à terre et priait pour que,**
s'il était possible, cette heure s'éloigne de lui.
- ³⁶ **Il disait : « Abba... Père, tout est possible pour toi.**
Éloigne de moi cette coupe. Cependant, non pas ce que moi,
je veux, mais ce que toi, tu veux ! »
- ³⁷ **Puis il revient et trouve les disciples endormis.**
Il dit à Pierre : « Simon, tu dors !
Tu n'as pas eu la force de veiller seulement une heure ?
- ³⁸ **Veillez et priez, pour ne pas entrer en tentation ;**
l'esprit est ardent, mais la chair est faible. »
- ³⁹ **De nouveau, il s'éloigna et pria, en répétant les mêmes paroles.**
- ⁴⁰ **Et de nouveau, il vint près des disciples qu'il trouva endormis,**
car leurs yeux étaient alourdis de sommeil.
Et eux ne savaient que lui répondre.

- ⁴¹ **Une troisième fois, il revient et leur dit :**
« Désormais, vous pouvez dormir et vous reposer.
C'est fait ; l'heure est venue :
voici que le Fils de l'homme est livré aux mains des pécheurs.
- ⁴² **Levez-vous ! Allons ! Voici qu'il est proche, celui qui me livre. »**

Traduction : Bible de la liturgie, <http://www.aelf.org> – Copyright AELF, Paris, 2014, tous droits réservés.

TROISIÈME TEMPS – Méditation personnelle sur le texte

Les dernières paroles d'une personne avant sa mort laissent souvent une marque profonde chez ses proches. Ce récit de Jésus à Gethsémani prend toute une ampleur du fait qu'il se déroule quelques heures avant sa mort. Si cela nous aide, on peut méditer sur le texte à partir de l'une ou l'autre de ces pistes.

À Gethsémani, en tant que Fils du Père, Jésus vit une expérience humaine profonde :

1. **Qu'est-ce qui m'étonne, me heurte, me pose question dans ce récit?**
2. **Quelle transformation je vois chez Jésus? D'après moi, qu'est-ce qui conduit à cette transformation?**
3. **Qu'est-ce qui semble nourrir le désir de vie de Jésus aux prises avec la tristesse, l'angoisse et la solitude?**
4. **En quoi cela rejoint ma propre expérience?**

QUATRIÈME TEMPS – Partage sur la Parole

En restant en mode « écoute bienveillante » les uns des autres, je vous invite à partager ce que vous voulez en rapport à ce récit, à ce qu'il a éveillé en vous.

Temps de partage.

Pour éclairer vos échanges :

Pour Jésus, « faire la volonté de Dieu », c'est comme sa « nourriture » quotidienne (cf. Jn 4), ce qui lui donne sa force, ce qui oriente sa mission et alimente son bonheur. C'est sa manière personnelle de répondre au **désir** de son Père. Chercher et réaliser la volonté de celui qu'il appelle affectueusement *Abba* (en hébreu: Papa), c'est mettre en lui sa confiance absolue, puisque ce Père qui ne sait qu'aimer connaît mieux que quiconque ce qui est bon pour que s'accomplisse son projet d'amour.

« La volonté du Père est son **désir** orienté par sa Sagesse éternelle. »

(Jean-Claude Sagne, *Traité de théologie spirituelle*, Paris, Mame, 1991, p. 139.)